▶► El oficialismo y la falange desestimaron la iniciativa que presentará hoy el senador PS y que permitiría las uniones civiles entre personas del mismo sexo. Latorre dijo que la idea "no va ser consensual".

MARTÍN ROMERO / FIDEL OYARZO

LA IDEA DEL timonel socialista se daen medio de los intensos debates que ha provocado en Chile las celebraciones de los primeros matrimonios homosexuales en Argentina. De hecho el domingo, el arzobispo de Santiago, cardenal Francisco Javier Errázuriz, calificó estas alianzas como "aberrantes".

Desde el oficialismo apuntaron al fondo del asunto, la imposibilidad de un "matrimonio" entre personas del mismo sexo y la defensa de la institución entre hombre y mujer- como base de la familia y de la sociedad.

"No hay ningún piso ni ninguna disposición de acoger la solicitud de parte del PS de que el matrimonio sea entre dos hombres o entre dos mujeres", dijo el presidente de la UDI, Juan Antonio Coloma.

No obstante, los partidos de gobierno recordaron que el tema es parte del programa de gobierno del Presidente, Sebastián Piñera. En este marco indicaron que tras la polémica que se suscitó por el proyecto del senador RN, Andrés Allamand-Acuerdo de Vida en Común (AVC)-, el ministro secretario general de la Presidencia, Cristián Larroulet, comenzó a elaborar el proyecto de ley que espera regular las uniones de hecho y que el Ejecutivo espera presentar antes de fin de año.

"Legislación va a haber sí o sí", dijeron ayer en el oficialismo tras el comité político. De ahí que el senador RN, Andrés Allamand expresara que "nosotros hemos dicho que somos partidarios de regular civilmente las relaciones de las parejas heterosexuales y homosexuales, desde el punto de vista patrimonial de obligaciones que deben contraer unas con otras, pero no somos partidarios bajo ninguna circunstancia del matrimonio entre homosexuales, que es un compromiso entre un hombre y una mujer". El legislador discrepó del

La Coalición por el Cambio se alineó sólo a regular las uniones de hecho

Rechazo mayoritario a proyecto de matrimonios gay

MOVILH RESPALDA A SENADOR ROSSI

Su total respaldo a la iniciativa anunciada por el senador PS Fulvio Rossi, sobre uniones civiles de personas del mismo sexo manifestó ayer el presidente del Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh), Rolando Jiménez. El dirigente recalcó que "con el diputado Rossi tenemos una larga tradición de trabajo". Añadió que "él (Rossi), siempre ha sido uno de los parlamentarios que ha respaldado las iniciativas, la promoción y la defensa de los derechos humanos de las minorías sexuales, por lo que tenemos confianza que está haciendo un planteamiento serio". Jiménez criticó al diputado PS Osvaldo Andrade, quien dijo que la sociedad chilena no está preparada para asumir esta discusión.

cardenal Errázuriz, señalando que "la Iglesia Católica tiene todo el derecho y más aún yo diría que tiene el deber de opinar sobre estas materias, pero creo que no tiene el derecho de descalificar los puntos de vista".

Desde la Concertación, en tanto, las reacciones siguieron un similar rumbo. A los cuestionamientos que sufrió la idea de Rossi desde el interior del propio socialismo (el probable presidente de la colectividad, Osvaldo Andrade,

11:30

...horas de hoy, el senador Fulvio Rossi presentará el proyecto sobre matrimonios gay, junto al dirigente del Movilh, Rolando Jiménez.



dijo que "tengo la sensación de que la sociedad chilena todavía no está preparada para asumir una propuesta de esa naturaleza"), se sumaron los reproches de la DC, quien ya anunció que cualquier postura sobre el asunto no será unánime. Su timonel, el diputado Juan Carlos Latorre, expresó ayer que "nos llama la atención la propuesta del senador Rossi, pese a que durante bastante tiempo hemos coincidido en la Concertación en la convivencia de legislar y regular sobre uniones de hecho, (su) propuesta claramente no va a ser consensual al interior por lo menos de la Concertación"

El ex Presidente Eduardo Frei dijo estar abierto al debate. "Yo siempre he sido partidario del matrimonio entre un hombre y una mujer, pero eso no significa negarse a las realidades que hay en Chile y en el mundo" y dijo ser partidario a debatir y conversar estos temas, para dar con una buena legislación "que respete la diversidad y las posiciones de cada uno". LN

Rechazo católico y evangélico

➤ Siguiendo la línea trazada por el arzobispo de Santiago, cardenal Francisco Javier Errázuriz quien calificó de "aberrante" el matrimonio de homosexuales, ayer el obispo de San Bernardo, monseñor Juan Ignacio González, calificó como "esquizofrénica", la discusión sobre las uniones civiles de personas del mismo sexo, como ocurrió en Argentina. A este cuestionamiento se sumó el arzobispo de Concepción, Ricardo Ezzati, quien indicó que si bien estas tendencias son un "defecto", se les debe respeto, aunque espera que Chile no siga "la moda" de trasandina.

Por su parte, el presidente de la Mesa Ampliada de las Iglesias Evangélicas, obispo Emiliano Soto, también se sumó al rechazo e indicó que "una de las líneas de acción del matrimonio es procrear. La zoología dice que dos leonas no pueden procrear, dos gatos tampoco, y desde ese aspecto se equivoca el concepto de matrimonio".

Una ardua discusió se dará en e Parlamento chilen para analiza una eventual le de matrimonio homosexuale